

JUEVES 22 DE OCTUBRE DE 2020

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### LINEAMIENTOS PARA REGISTRO DE CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

#### **APRUEBA IEEQ EN COMISIONES UNIDAS LINEAMIENTOS PARA REGISTRO DE CANDIDATURAS INDEPENDIENTES**

Las Comisiones Unidas Jurídica y de Candidaturas Independientes aprobaron los Lineamientos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para el registro de candidaturas independientes en el proceso electoral local 2020-2021 en Querétaro, los cuales serán turnados al Consejo General para su consideración. En sesión extraordinaria, la secretaria de las comisiones unidas, la consejera Rosa Martha Gómez Cervantes, señaló que en los lineamientos se prevé la utilización de lenguaje incluyente, así como disposiciones en materia de paridad de género y representación indígena. La consejera añadió que este ordenamiento dispone de 3 títulos: 1) disposiciones generales, 2) se describen los requisitos, el procedimiento para obtener el registro como candidatura independiente, y 3) derechos y obligaciones que corresponden a las personas que cumplieron con los requisitos para postularse a algún cargo de elección popular como titular de una candidatura independiente. De igual forma, señaló que una vez que sea aprobado este instrumento jurídico por parte del Consejo General, la Comisión Transitoria de Candidaturas Independientes trabajará en un calendario de capacitación dirigida a aquellas personas interesadas en postularse bajo esta figura. Por su parte, la consejera María Pérez Cepeda indicó que estos lineamientos prevén medidas afirmativas que tienen como objeto incentivar la participación de personas indígenas en el proceso electoral local 2020-2021, a través de las candidaturas independientes y garantizar su participación en los órganos de gobierno de los municipios de Amealco de Bonfil y Tolimán, con población indígena de 63.6 % y 84.9 %, respectivamente. En la sesión virtual, se contó con la participación de las Consejerías: José Eugenio Plascencia Zarazúa, quien resultó electo como presidente de las comisiones unidas; así como de Carlos Rubén Eguiarte Mereles, Karla Isabel Olvera Moreno y el Daniel Dorantes Guerra; el Encargado de la Secretaría Ejecutiva, Carlos Alejandro Pérez Espíndola; la Secretaria Técnica Reyna Soto Guerrero; además de las siguientes representaciones: Arturo Ruíz Sánchez del Partido Acción Nacional (PAN), Susana Rocío Rojas Rodríguez de Morena, Ángel César Zafra Urbina del Partido del Trabajo (PT), y Ma. Concepción Herrera Martínez de Querétaro Independiente (QI).

<https://elqueretano.info/trafico/avanzan-en-el-ieeq-lineamientos-para-registro-de-candidaturas-independientes/>

<https://elobservadordequeretaro.com.mx/aprueban-lineamientos-para-consejos-del-ieeq-en-el-proceso-electoral-2020-2021/>

<https://6enpunto.mx/elecciones-2021/aprueba-ieeq-en-comisiones-unidas-lineamientos-para-registro-de-candidaturas-independientes/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/aprueba-ieeq-lineamientos-para-registro-de-candidaturas-independientes/>

<https://poderciudadanoradio.com/aprueba-ieeq-lineamientos-para-candidaturas-independientes/>

<https://www.reqrnexion.com/aprueba-ieeq-lineamientos-para-registro-de-candidaturas-independientes/>

**JUEVES 22 DE OCTUBRE DE 2020**

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=11843>

<https://almomento-queretaro.com/2020/10/21/aprueba-ieeq-en-comisiones-unidas-lineamientos-para-registro-de-candidaturas-independientes/>

<https://inqro.com.mx/index.php/2020/10/21/aprueba-ieeq-lineamientos-para-registro-de-candidaturas-independientes/>

<https://www.codigoqro.mx/2020/10/21/aprueba-ieeq-lineamientos-para-registro-de-candidaturas-independientes/>

### **IEEQ ANUNCIA CANDADOS PARA INDEPENDIENTES**

Las Comisiones Unidas Jurídica y de Candidaturas Independientes del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobaron los lineamientos para las candidaturas independientes del proceso electoral 2020-2021; entre estos, se agrega que no podrán contender quien haya sido condenado por violencia política de género en el último año, previo a la elección. De acuerdo con el documento aprobado, el número de respaldos que deberán obtener quien aspire a una candidatura independiente deberá ser de, por lo menos, el 2% de la ciudadanía registrada en el listado nominal, no obstante, para los municipios de Amealco de Bonfil y Tolimán, si los aspirantes se auto adscriben como pertenecientes a las comunidades indígenas, solo deberán de recabar el 1.5% de los respaldos. La presentación de la manifestación de intención, para ser candidato independiente, se realizará del primero al 15 de diciembre y se podrá negar el registro como aspirante a una candidatura de incumplir con el principio de paridad de género o con la representación indígena. El periodo para que se registren, quien aspire a una candidatura independiente, para la gubernatura será del 23 al 27 de marzo del 2021, mientras que para una diputación y los ayuntamientos del siete al 11 de abril. En tanto, la consejera María Pérez Cepeda indicó que estos lineamientos prevén medidas afirmativas para incentivar la participación de personas indígenas en el proceso electoral local 2020-2021, a través de las candidaturas independientes y garantizar su participación en los órganos de gobierno de los municipios de Amealco de Bonfil y Tolimán, los cuales tienen una población indígena de 63.6 % y 84.9 %, respectivamente. Cabe recordar que, estos lineamientos aún deben de aprobarse por el Consejo General del IEEQ. (DQ 7)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ieeq-anuncia-candados-para-independientes-5916965.html>

### **APRUEBA IEEQ LINEAMIENTOS PARA CANDIDATURAS INDEPENDIENTES**

Por Tina Hernández

Los lineamientos que aprobó, este miércoles, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) buscan incentivar la participación de personas indígenas en el proceso electoral local 2020-2021, a través de la garantía de participación en los órganos de gobierno de los municipios de Amealco de Bonfil y Tolimán, los cuales cuentan con una población indígena de 63.6 por ciento y 84.9 por ciento, respectivamente. En este tema el órgano electoral local también buscará incentivar la participación de personas de origen indígena en las candidaturas independientes, para el proceso electoral del próximo año. Las Comisiones Unidas Jurídica y de Candidaturas Independientes aprobaron los Lineamientos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para el registro de candidaturas independientes en el proceso electoral local 2020-2021 en Querétaro, los cuales serán turnados al Consejo General para su consideración. En sesión extraordinaria, la secretaria de las comisiones unidas, la consejera Rosa Martha Gómez Cervantes, señaló que en los lineamientos se prevé la utilización de lenguaje

**JUEVES 22 DE OCTUBRE DE 2020**

incluyente, así como disposiciones en materia de paridad de género y representación indígena. La consejera añadió que este ordenamiento dispone de 3 títulos: 1) disposiciones generales, 2) se describen los requisitos, el procedimiento para obtener el registro como candidatura independiente, y 3) derechos y obligaciones que corresponden a las personas que cumplieron con los requisitos para postularse a algún cargo de elección popular como titular de una candidatura independiente. De igual forma, señaló que una vez que sea aprobado este instrumento jurídico por parte del Consejo General, la Comisión Transitoria de Candidaturas Independientes trabajará en un calendario de capacitación dirigida a aquellas personas interesadas en postularse bajo esta figura. (N 7)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2020/10/22/aprueba-ieeq-lineamientos-para-candidaturas-independientes/>

### **COLUMNA ASTERISCOS**

**APRUEBAN LINEAMIENTOS PARA CANDIDATURAS PARA INDEPENDIENTES.** Las Comisiones Unidas Jurídica y de Candidaturas Independientes aprobaron ayer los Lineamientos del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** para el registro de candidaturas independientes en el proceso electoral local 2020-2021 en Querétaro, los cuales serán turnados al Consejo General para su consideración. (AM)

### **PROCESO ELECTORAL LOCAL 2020-2021**

#### **“COMBATIR NOTICIAS FALSAS, RETO ELECTORAL”**

La desinformación causada por noticias falsas es uno de los principales fenómenos que se debe combatir en las próximas elecciones locales, pues le hace mucho daño a la democracia, considera el consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero. (...) (EUQ principal)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/entrevistas/gerardo-romero-fakenews-principal-reto-de-las-elecciones-2021>

#### **“ARRANCAN” ESTE JUEVES EL IEEQ DECLARARÁ EL INICIO DEL PROCESO ELECTORAL LOCAL 2020-2021**

El proceso electoral local en Querétaro dará inicio formal este día, cuando, en sesión ordinaria, el Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Querétaro (IEEQ) lo declare formalmente iniciado. El Consejo General del IEEQ decidirá, este jueves, además de la declaratoria del arranque del proceso electoral, otros asuntos como es el calendario electoral local, en el que se incluirán las fechas límite para la solicitud de licencia o renunciaciones a cargos para quienes busquen algún puesto de elección, las fechas de inicio y conclusión de las campañas y precampañas, entre otros rubros. Con ello, comienza a correr la cuenta regresiva para la jornada electoral programada para el 6 de junio del 2021 y para la cual faltan 227 días para que los queretanoselijamos gobernador, alcaldes y diputados locales. Los integrantes del Consejo General del IEEQ votarán la integración de los órganos electorales locales e informarán la demarcación territorial de los distritos uninominales y circunscripciones plurinominales en el estado, así como los cargos de elección popular. Asimismo, el consejo general del órgano electoral local determinará en la sesión de este jueves los lineamientos y la convocatoria para el registro de candidaturas independientes en el proceso 2020-2021. Por último, los consejeros electorales aprobarán la convocatoria para personas que deseen participar en actividades de observación electoral.

**JUEVES 22 DE OCTUBRE DE 2020**

<http://expresoqueretaro.com/noticias/arrancan-este-jueves-el-ieeq-declarara-el-inicio-del-proceso-electoral-local-2020-2021/>

### **LISTO IEEQ PARA ARRANQUE DE PROCESO ELECTORAL**

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se declaró listo para el arranque del proceso electoral 2020-2021 en la entidad este 22 de octubre. Y es que los ciudadanos deberán elegir al nuevo gobernador del estado, disputados locales, federales y la renovación de las 18 alcaldías. Por ello se prevé que este jueves los consejeros electorales sesionen para dar inicio formal al proceso electoral. Cabe mencionar que en Querétaro se estrenará una ley que contempla una mayor participación de la población indígena, especialmente en municipios como Amealco Y Tolimán. Al respecto el presidente del organismo, Gerardo Romero Altamirano aseguró que está garantizada la participación de este sector de la población y en todo momento se velará por el respeto a sus derechos político electorales.

<https://noticias79.news/noticias/listo-ieeq-para-arranque-de-proceso-electoral/>

### **COLUMNA PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio A Venegas Ramírez

-¡FUEGO!- Comenzamos. Hoy inicia el proceso electoral 2020-2021 en Querétaro, rumbo a los comicios del domingo 6 de junio. Habrá sesión de Consejo General en el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**. Los relojes no pueden detenerse, ni con el Horario de Invierno, como quisieran algunos en la Casa de la Corregidora. ¡Porca miseria! (PA 2)

<https://plazadearmas.com.mx/comienzan-las-renuncias-en-la-4-t/>

### **COLUMNA ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

**ARRANCA HOY PROCESO ELECTORAL LOCAL 2020-2021.** Hoy, a las 10:00 horas, el Consejo General del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro** sesionará de manera extraordinaria -y en forma presencial- para hacer la declaratoria formal del inicio del proceso electoral local 2020-2021. (CQRO)

<https://www.codigoqro.mx/2020/10/22/entre-chismes-y-campanas-22-de-octubre/>

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL**

### **HAY MÁS MUJERES QUE HOMBRES EN LISTA NOMINAL**

La lista nominal del Distrito Electoral Federal II está conformada actualmente por 292 mil 655 ciudadanos, de los cuales se tiene un mayor número de mujeres, informó el vocal Ejecutivo del organismo en San Juan del Río, Luis Roberto Lagunes Gómez. (ESSJR 1 y 3)

### **APRUEBAN LINEAMIENTOS PARA EL PROCESO ELECTORAL 2020-2021**

Por Alejandro Payán

Por unanimidad el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) aprobó los lineamientos de prevención y acciones institucionales frente al proceso electoral 2020-2021 y para la resolución de procedimientos sancionadores. La sesión encabezada por el magistrado presidente, Ricardo Gutiérrez Rodríguez y los magistrados Martín Silva Vázquez y Gabriela Nieto Castillo trato de estos dos acuerdos de cara al proceso electoral 2020-2021.

**JUEVES 22 DE OCTUBRE DE 2020**

El acuerdo aprobó los lineamientos de prevención y acciones institucionales frente al proceso 2021 parte de la base de la facultad que tiene el TEEQ para dictar las acciones necesarias para que la administración de la justicia electoral sea eficaz, pronta y expedita. También de emitir la normatividad necesaria para el adecuado funcionamiento de esta institución de conformidad con lo previsto en la Ley Orgánica y Reglamento Interior del Tribunal Electoral del Estado. “Se propone implementar una serie de acciones y gestiones estratégicas a fin de fijar las acciones de carácter normativo, económico, técnico y administrativo necesarias para afrontar el desarrollo del proceso electoral, estas acciones tiene dos vertientes específicas aquellas relativas al inicio del proceso electoral así como aquellas vinculadas a la jornada electoral y a la etapa posterior a la elección”. Destacaron que durante los últimos meses el pleno del TEEQ ha implementado diversas medidas enfocadas al fortalecimiento institucional de cada a las elecciones. Sobre el acuerdo que establece los lineamientos para la resolución de procedimientos sancionadores la cual parte de la base de la reforma en materia electoral local publicada el 1 de junio del 2020 donde se otorgó la competencia al TEEQ para resolver los procedimientos especiales y ordinarios sancionadores. “En la propuesta se contemplan una serie de reglas específicas que permiten garantizar la certeza en las actuaciones emitidas dentro de tales procedimientos y a la vez establecer mecanismos que permitan emitir la resolución de manera expedita conforme a la naturaleza propia de este tipo de procedimientos”. El acuerdo explica que se refiere en específico a los lineamientos que contemplan serie mecanismos de colaboración interinstitucional y establecen actuaciones cuando se remite un procedimiento al TEEQ, detallando las bases en que deben regirse las resoluciones dictadas.

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/aprueban-lineamientos-para-el-proceso-electoral-2020-2021-5920478.html>

## **PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES**

### **PRI**

#### **PRI QUERÉTARO PRESENTA PROPUESTA DE SALARIO ROSA EN SJR**

El PRI promueve el salario rosa, por lo que recabarán más de 25 mil firmas para que sea presentada esta iniciativa ciudadana con el objetivo que se apruebe y que las mujeres, sobre todo amas de casa que no tienen seguridad social, cuenten con este apoyo económico, señaló su dirigente estatal, Paul Ospital. (ESSJR 6, ADN)

#### **RESURGE PRI CON TRIUNFOS EN ELECCIONES DE HIDALGO Y COAHUILA: PAUL OSPITAL**

Lo ocurrido en Coahuila e Hidalgo donde el Partido Revolucionario Institucional obtuvo la mayoría de los puestos de elección popular da entender que no hay que darnos por muertos indicó, el dirigente estatal de este instituto político, Paul Ospital, asegurando que el PRI ha callado bocas en más de una ocasión después de que los partidos contrarios les han dado actas de defunción. (ADN)

### **PVEM**

#### **SIN DEFINIR PVEM FUTURAS ALIANZAS EN TX**

El presidente del Comité Directivo Municipal (CDM) del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Tequisquiapan, Jaime Garrido Gutiérrez, dio a conocer que será durante los próximos meses cuando se definan posibles alianzas partidistas entre este instituto político y otros más, ya que hasta el momento no se tiene definido nada. (ESSJR 9)

**JUEVES 22 DE OCTUBRE DE 2020**

## **SE ACERCAN EL PVEM Y 19 ORGANIZACIONES SINDICALES DE LA ASTEQ**

El PVEM encabezado por su Dirigente Estatal en Querétaro, Ricardo Astudillo y la Alianza Sindical de Trabajadores del Estado de Querétaro (ASTEQ), representada por su Secretario General, Alejandro Olvera, sostuvieron un encuentro de acercamiento institucional, al cual asistió como invitado especial Adolfo Ríos. (VI)

## **MORENA**

### **EN MORENA QUERÉTARO NO HAY CANDIDATURAS DEFINIDAS: NÉSTOR DOMÍNGUEZ**

Se han detectado ciudadanos que están haciendo actos anticipados de campaña, argumentando que ya son candidatos de Morena y se encuentran realizando reuniones y armando estructuras, sin embargo en Morena Querétaro no hay candidaturas definidas, remarcó el diputado local de Morena Néstor Domínguez. (ADN)

### **CUENTA MORENA CON “DOS CARTAS FUERTES” PARA GUBERNATURA EN 2021: NÉSTOR DOMÍNGUEZ**

Los morenistas tienen “dos cartas muy fuertes” para la candidatura a la gubernatura en Querétaro, afirmó el diputado local por Morena, Néstor Domínguez, quien estimó que tanto Santiago Nieto, titular de la UIF y Gilberto Herrera, coordinador de los Programas Sociales federales, podrían contender en el próximo proceso electoral. Esto ante las acusaciones que se realizaron hacia el senador morenista Juan José Jiménez, de presuntamente asumirse como el “elegido” por el senador Ricardo Monreal para ocupar la candidatura al gobierno del estado de Querétaro y de “extorsionar” a empresarios y pedirles dinero a cambio de no ser investigados por el titular de la UIF. (DQ 7, N 6, CI)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: MADRE Y SUS 2 GEMELAS VENCEN AL CORONAVIRUS**

Entre las muchas malas noticias por la pandemia del Covid-19, una buena se dio en el IMSS con el alta médica a Carolina y a sus dos gemelitas que vencieron al virus que ha puesto a temblar a todo el mundo. (DQ principal)

### **N: A COSCORRONES**

Sin vida y con huellas de violencia fue encontrado un hombre de unos 55 años de edad, en el interior de un domicilio que rentaba a un sujeto apodado “El Pelón”, quien vivía en el mismo predio y de quien se presume podrían ser el responsable del homicidio. (N principal)

### **AM: COMENZARÁ NUEVA FASE DE PROTECCIÓN A TRABAJADORES**

Mañana inicia la segunda etapa de la NOM-035, que obliga a las empresas a identificar la fatiga y estrés. La UNAM señala que 85 por ciento de éstas carecen de condiciones adecuadas. (AM principal)

### **PA: INDAGAN CONSORCIO LOCAL POR 400 MDP**

En la danza millonaria de los fideicomisos cancelados en México aparece con transferencias por casi 400 millones de pesos el Consorcio Centromet de Querétaro, auspiciado por el anterior director general de Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, Enrique Cabrero Mendoza, según denunció la actual titular María Elena Álvarez-Buylla este miércoles en la conferencia mañanera del presidente Andrés Manuel López Obrador, en el Salón Tesorería del Palacio Nacional. (PA principal)

JUEVES 22 DE OCTUBRE DE 2020

## **CQRO: A LA BAJA, TASAS DE SEIS DELITOS EN QUERÉTARO: SSYPC**

Las tasas por cada 100 mil habitantes de los delitos de homicidio doloso, robo de vehículo, feminicidio, secuestro, robo total y extorsión se encuentran a la baja en el estado de Querétaro, informó el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Alfonso Durazo. (CQRO principal)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **EXPEDIENTE Q - CERRADO**

Por Adán Olvera

Desde hace 26 años la Terminal Intermodal de Querétaro (TIQ), cumple con el objetivo de ser un nodo estratégico en el suministro y distribución de materias primas, productos terminados y energéticos, para el abastecimiento del centro del país. Su conectividad es esencial para seguir contribuyendo al movimiento del comercio exterior e interior en la región y debe ser garantizada por las vías de acceso que fueron desarrolladas para estas instalaciones, incluso previamente al crecimiento de las zonas urbanas. El área de la Terminal, perteneció a los Almacenes Nacionales de Depósito (ANDSA), y fue desincorporada del gobierno federal en 1994, encabezando las negociaciones con inversionistas queretanos, por parte de la Secretaría de Hacienda, el propio Julio Scherer Ibarra, actual consejero jurídico de la Presidencia de la República. Con esta decisión, el gobierno también garantizó a los inversionistas los accesos al área para el desarrollo de la TIQ y se otorgó a la empresa el primer permiso del país para establecer una Terminal Intermodal con vocación multipropósito, debido a que cuenta con las conexiones ferroviarias que permiten el movimiento de trenes desde puertos y fronteras. Después de un desafortunado incendio, hubo restricciones del Municipio de Querétaro, relacionadas el crecimiento urbano, mientras las actividades productivas se han frenado desde hace casi dos meses y, al día de hoy no han permitido el movimiento de carga y productos esenciales, procedentes de Asia a través del Puerto de Lázaro Cárdenas y en la frontera con los EE.UU. **DE REBOTE.** La diputada Abigail Arredondo, está realizando eventos informativos en las siete delegaciones del municipio de Querétaro con la finalidad de dar a conocer su segundo informe de actividades, en tiempos de grilla y de equidad de género; cuadros femeninos que puedan ser rentables en las urnas no son muchas. Habrá que ver qué le depara el 2021 a la coordinadora de los diputados priistas. (DQ)

### **CUARTO DE GUERRA**

**TIC TAC.** San Juan del Río significa varios dilemas para los partidos. En Morena, por ejemplo, esperan a que Santiago Nieto decida si va a Querétaro o a la CDMX para apoyar o no a su primo hermano, el muy priista Gustavo Nieto Chávez, que sea candidato a alcalde. Porque los dos juntos, no. Y para el PAN las alternativas son Germaín Garfias y Roberto Cabrera, en espera de un acuerdo entre Pancho Domínguez, Mauricio Kuri y Ricardo Anaya... viendo de reojo quién va por Morena. **INFORME.** María Alemán se sube al tren de los informes legislativos para ganar uno o varios puntos en las encuestas que corren por la definición de candidaturas del PRI, pese a que ya tiene prácticamente segura su nominación en la capital del estado. Que a la diputada federal le alcance para ganar la elección, eso es otra cosa, pero nadie la puede acusar de no dar la lucha y este día 30, en el edificio sede del PRI estatal, rendirá cuentas de su segundo año de trabajo en San Lázaro con un evento presencial, "a la antigüita", con invitados y todo. Si es que Protección Civil no dice otra cosa. **FACE.** El que sí hará informe virtual es Mauricio Kuri, hoy a las 19:00 horas y a través de su cuenta de Facebook. Aunque se mantiene en el candelero nacional y en permanente riesgo político, siendo como coordinador panista uno de los principales opositores a la 4T y al presidente AMLO, el senador queretano no ha sido tocado por escándalos o estridencias. (DQ)

**JUEVES 22 DE OCTUBRE DE 2020**

## **ASTERISCOS**

**SEGUNDO INFORME DE MAURICIO KURI.** El día de hoy, el senador Mauricio Kuri González presentará su Segundo Informe de Gobierno, pero a diferencia del año pasado, lo hará de manera individual y virtual. Entre los puntos a destacar está el ingreso básico universal, propuesto que ha impulsado durante la pandemia, así como un seguro de desempleo para amortizar las consecuencias económicas de la COVID-19. **PONDRÁN RUTAS DE TRANSPORTE PARA LAS VOTACIONES.** A pocas horas de la jornada electoral en la Universidad Autónoma de Querétaro para elegir a la nueva rectora o rector, para el día de las votaciones, estudiantes y académicos podrán disponer de transporte para acudir a los campus a emitir su sufragio. El circuito se contempla en un horario de 07:00 a 18:00 horas. **QUERETANA FINALISTA** La profesora María Diana Lorena Rubio Navarro, del Centro de Bachillerato Tecnológico Industrial y de Servicios (CBTIS) No. 118 "Josefa Ortiz de Domínguez", destaca como una de los 43 finalistas estatales del Premio Docentes Extraordinarios: National Teacher Prize México 2020. (AM)

## **BAJO RESERVA**

**ACALORADO DEBATE SE ESPERA HOY EN LA UAQ.** Hoy se espera una batalla campal y en superlibre. Eso sucederá en la UAQ, no en una arena de lucha libre. Resulta que los tres candidatos que compiten por la rectoría hoy sostendrán un debate. Fuentes consultadas al interior de la casa de estudios, nos dicen que el rival a vencer es Teresa García Gasca, quien busca la reelección. Por cierto, ayer García Gasca manifestó su rechazo a la guerra sucia, pues acusó que a través de redes sociales han intentado afectar su reputación. Pidió una contienda donde prevalezcan las ideas y las propuestas. **ABIGAIL ARREDONDO PRESENTA SU INFORME EN COLONIAS DE LA CAPITAL.** Nos comentan que la diputada Abigail Arredondo apretó en los últimos días el paso en cuanto a sus recorridos por los seis distritos locales que se localizan en la capital del estado. La joven legisladora, que desde su espacio en el Congreso del estado, ha impulsado diversas iniciativas en materia de equidad de género y que hace unas semanas dejó la coordinación del PRI, se encuentra en la etapa de promoción de resultados de su segundo año de trabajo legislativo. El informe lo presentará el próximo 26 de este mes en un evento protocolario, pero antes nos comentan, diario visita colonias, puerta por puerta y también organiza pequeñas reuniones, de acuerdo a lo que permiten las medidas sanitarias por el Covid-19, para dar a conocer de primera mano sobre su trabajo como diputada. (EUQ 2)

## **ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

**DEBATEN CANDIDATAS Y CANDIDATO A RECTORÍA DE LA UAQ.** Y también este día se llevará a cabo, a las 11:00 horas -en el auditorio Fernando Díaz Ramírez, de la Universidad Autónoma de Querétaro-, el debate entre las candidatas a la Rectoría para el periodo 2021-2024: Teresa García Gasca, actual rectora de la institución; Guadalupe Zaldívar Lelo de Larrea, directora de la Facultad de Medicina, y el candidato Aurelio Domínguez González, investigador de la Facultad de Ingeniería. El proceso de auscultación será mañana viernes 23 de octubre, de las 9:00 a las 20:00 horas, y posteriormente, la sesión extraordinaria para la elección de rector o rectora tendrá lugar el lunes 26 de octubre a las 11 horas. **QUE CUMPLIERON CON PROTOCOLOS SANITARIOS EN EVENTO DE LA DIÓCESIS, DICE CEPC...** Aun cuando miembros de la iglesia y asistentes a la toma de posesión canónica de la Diócesis de Querétaro, por parte del obispo Fidencio López Plaza, realizada en el Seminario Conciliar de Querétaro, no usaron cubrebocas y no respetaron la sana distancia en todo momento, según el área de Comunicación Social de la Coordinación Estatal de Protección Civil (CEPC) se cumplieron todos los protocolos sanitarios. ¿Acaso no contaron los lapsos en los que la gente rodeó al obispo para acercársele sin que ninguna de las partes utilizara tapabocas? De acuerdo con dicha área, el aforo en el Seminario Conciliar fue del 12 por ciento, ya que entraron solo 600 personas y la capacidad del recinto es de 5 mil, pero, ¿no debieron, más bien, sacar el porcentaje de asistencia con base en los 700 invitados que, de acuerdo con el vocero de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril,

**JUEVES 22 DE OCTUBRE DE 2020**

podrían entrar al lugar para presenciar la toma de posesión canónica? Hay que considerar que el evento fue realizado con la presencia de 25 obispos y 350 sacerdotes, según informó la diócesis, entonces, ¿solo 225 fueron personas del 'staff', invitados especiales, miembros de agrupaciones religiosas y familiares del obispo? Es posible que el aforo real haya sido mayor... Y de la ceremonia la víspera en la Catedral... mejor ni hablamos. (CQRO)

## **PULSO - ZARANDEO POLÍTICO DE FSM, DEL PT, EN QUERÉTARO**

Por Andrés González

Una zarandeada política al interior de dos partidos políticos con registro nacional – uno muy reciente; otro sin registro local, sí nacional – es el que, justo en el inicio del proceso electoral local, está experimentando el partido Fuerza Social por México, en donde asoma cabeza una propuesta de tipo empresarial como posible candidato a la gubernatura de Querétaro. Se trata del empresario Juan Carlos Martínez, accionista mayoritario, presidente y director ejecutivo – dueño – de la exitosa empresa Rhino Pro y quién por youtu, revela tener 28 años viviendo en los Estados Unidos, concretamente en Houston, en donde se le identifica como “un mexicano exitoso y trabajador”. “Los mexicanos en Estados Unidos no venimos a que nos den, sino que venimos con ganas de trabajar. Mis raíces siempre van a ser mexicanas”, dice en esa red social. Juan Carlos Martínez Rodríguez es también propietario del equipo de béisbol “Generales de Durango”, de la Liga Mexicana de ese deporte. Rhino Pro es una empresa líder en la industria automotriz en todo el sur del vecino país, basada en la fabricación de accesorios para pickups, jeeps y SUVs. Hoy suena entre la clase empresarial queretana como una propuesta política por Fuerza Social por México, dada la cercanía que este empresario tiene con don Pedro Haces, partido en el que ocupa la Coordinación de Relaciones Interinstitucionales. Los bonos políticos de don Pedro Haces, secretario general de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México – CATEM – aumentaron en forma considerable luego de que el INE le otorgó a FSM su registro nacional. Don Pedro fue el contacto para que Juan Carlos Martínez abriera una planta en Querétaro, del mismo ramo y cuyos productos son exportados a los Estados Unidos. Al interior de Fuerza Social por México, Querétaro, se comienza a oír también el nombre de Erik Osornio como posible presidente estatal de este partido. Osornio, cuyos orígenes políticos son priistas, no tiene mayor impedimento siempre y cuando haya renunciado al PRI, puesto que FSM es un partido de reciente formación y a cuya fuerza en Querétaro se han integrado políticos de varios partidos, del PRI, del PAN, del PRD, por citar algunos. Erik ha estado personalmente ligado a don Pedro desde hace varios años y muy particularmente en los últimos meses, a raíz de la formación aquí en estado del Sindicato Autónomo de Trabajadores y Empleados de Querétaro, SATEQ, de rapidísimo crecimiento, del cual es su secretario general, adherido este a la federación de don Antonio Castelán y por supuesto a la CATEM de don Pedro Haces. Sin embargo, estos dos trascendidos políticos vinieron a encender las luces al interior de FSM Querétaro, puesto que es bien sabido que la tutoría moral de este partido y realizador de su asamblea en Querétaro en la que alcanzó su registro local, es el conocido político José Luis Aguilera Ortiz y quien, seguramente, lleva mano en las responsabilidades locales, particularmente de partido. Y como otro trascendido, Aguilera Ortiz se entrevistó ayer mismo en la CDMX con don Pedro Haces. El lunes de esta misma semana, Aguilera había suspendido una conferencia de prensa, porque institucional como suele ser, esperó el VoBo del CEN de este partido, presidencia a la que suena – por cierto – el poblano Gerardo Islas Maldonado, diputado local en funciones. También empresario en aquella entidad. Se asegura que la conferencia suspendida, si tendrá lugar este lunes que viene. Los tiempos y con el nuevo registro, se aceleraron en Querétaro y particularmente en ese nuevo partido ya con registro nacional. El Otro. Luego de que la madrugada de ayer y en el senado “tronara” la relación política del PT con MORENA, también en Querétaro fueron llamados a la capital del país los liderazgos locales, César Zafra y Jorge Salazar. El llamado lo hizo la diputada federal Lic. Claudia Domínguez Vázquez, flamante delegada electoral nacional para Querétaro. Por la tarde noche de ayer y a raíz también de lo sucedido en las elecciones de Coahuila y el estado de Hidalgo, el PT realizó una reunión de emergencia de su Comisión

**JUEVES 22 DE OCTUBRE DE 2020**

Ejecutiva Nacional, que es el organismo a lo que en otros partidos es su Consejo Político Nacional. Y es que en la semana que terminó, el distanciamiento con el PT se acrecentó, a raíz también del maltrato que recibiera el diputado petista Gerardo Fernández Noroña y luego de que anteriormente y desde Palacio Nacional, no recibiera el respaldo para ocupar la presidencia de la mesa directiva de la Cámara de Diputados. Puede darse un rompimiento definitivo de estas dos fuerzas de la izquierda nacional, con repercusiones electorales en todos los estados, particularmente en el nuestro. El ring de la política local puede tener y a raíz de estos muy recientes hechos, un cambio dramático, en sus alianzas, en las posibles coaliciones, en los nombres de quiénes se conviertan en protagonistas para este proceso electoral en Querétaro. El jaloneo de ayer estuvo fuerte. Y pronto serán públicos los desenlaces. (CI)

### **EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO**

**Fideicomisos.** En un gobierno tan mediocre, con tanto odio acumulado y tal sed de venganza, plantarse desde la tribuna llamada más alta del país - que mide 1.20 mts-, se necesita valor, decisión, certeza y amor patrio. Mauricio Kuri lo ha demostrado. (N 1)

### **TEATRO DE LA REPÚBLICA**

Por Fernando Ortiz Proal

**PRIMER ACTO. NUBE ROSA.** Los resultados de las elecciones celebradas en Hidalgo (alcaldías) y Coahuila (diputados locales) el domingo pasado, fueron una cubetada de agua fría para MORENA. Los discípulos del obradorismo estaban confiados en que prevalecerían en ambos ejercicios democráticos y no fue así. Y si bien se trata de dos entidades gobernadas por tricolores y que aún no han probado la alternancia, así como que en tratándose de elecciones locales el interés y la participación son históricamente bajas, la derrota en las urnas precisamente con el PRI cala profundamente en el morenismo. En cierta forma, las elecciones en Hidalgo y Coahuila, que en última instancia son las “teloneras” del espectáculo electoral de junio próximo, sacan a la 4T de la nube rosa en la que se subió con los resultados del 2018. De súbito, como ocurre normalmente en política, se dan cuenta de que el costo político de gobernar y los errores de la administración lopezobradorista, la falta de armonía en su partido y la ausencia del patriarca en las boletas, diezman notablemente su fuerza electoral. Esta puede ser una oportuna llamada de atención, siempre y cuando los de guinda acrediten la elemental humildad política que se requiere para reconocer que han estado demoliendo su propia casa y deciden dejar de despedazarse para empezar a conciliar y construir. Así como si el jefe máximo de MORENA decide, finalmente, intervenir para evitar más descalabros político-electorales. **SEGUNDO ACTO. MERCENARIO POLÍTICO.** Por otro lado, los resultados del domingo son oxígeno puro para el dirigente tricolor, Alejandro “Alito” Moreno, quien con ellos se legitima en el cargo, aunque muchos afirmen que la chamba realmente la hicieron los virreyes estatales. Pero hacia afuera el campechano sale fuerte en un momento importante, ya que está por “mercadear” la marca tricolor y, sin duda, este reposicionamiento electoral le sirve para encarecer la franquicia. En otras palabras, el tricolor será un mercenario político que prestará candidatos, estructura y operación a los mejores postores, y hoy gracias a los resultados en Hidalgo y Coahuila, como la aventurera, habrá de vender caro su amor. **TERCER ACTO. ASCERTIVIDAD VS CONFIANZA.** Aplicando lo expuesto a Querétaro, el mensaje es claro en un doble sentido: para MORENA, que debe recuperar la armonía y hacer bien las cosas o simplemente no va a tener ninguna oportunidad frente a Mauricio Kuri (PAN), lo que implica comenzar por seleccionar oportuna, adecuada y cordialmente a sus coaligantes, liderazgos, candidatos y operadores; y, para el PAN que no deben confiarse, las tendencias son dinámicas y el electorado cada vez más caprichoso. **TRAS BAMBALINAS. PARTICIPACIÓN.** Por diversas circunstancias en estas elecciones hubo una baja participación, la pregunta del millón es: ¿a quién hubiera beneficiado y a quién perjudicado una mayor afluencia a las urnas? (DQ)

JUEVES 22 DE OCTUBRE DE 2020

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

COMIENZAN LAS RENUNCIAS EN LA 4-T. Se despidió Durazo; buscará gubernatura de Sonora. Hoy rendirá su informe Mauricio Kuri G. María Alemán el sábado 30; viene "Alito". Inicia hoy el proceso electoral 2020-2021. **¡Aaarrancan!** En los días por venir, el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, recibirá en Palacio Nacional las cartas de renuncia de algunos funcionarios que decidieron buscar un cargo de elección popular en 2021. Y a pesar de que la ley les permitiría permanecer en su encomienda hasta el 5 de diciembre, medio año antes del proceso a celebrarse el 6 de junio, el mandatario dio la orden de que quienes aspiren, dejen sus posiciones federales el último día de octubre, que cae en sábado. "Ya hablé que a finales de octubre. Y no se van corridos, no se van mal vistos, porque es un derecho a aspirar a representar al pueblo. Y yo estoy seguro que los que renuncien con ese propósito van a ir a ayudar, es decir, que no son malas personas. No estoy recomendando a nadie ni me voy a meter", advirtió el mandatario en su conferencia del pasado 23 de septiembre. Los estados que elegirán gobernador, son: Querétaro, Baja California, Baja California Sur, Campeche, Chihuahua, Colima, Guerrero, Michoacán, Nayarit, Nuevo León, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tlaxcala y Zacatecas, Y aunque los calendarios de cada entidad marcan diferentes fechas del arranque de actividades proselitistas, lo que los interesados deben dejar legalmente sus funciones seis meses antes del día de la jornada electoral. Pero el presidente ya les ordenó que sea a más tardar el 31 de octubre. El primero en levantar la mano fue el secretario de Seguridad Ciudadana, Alfonso Durazo Montaña, quien anunció en la conferencia matutina del presidente que el que presentó ayer, sería su último informe sobre inseguridad en nuestro país. "En mi caso será el último informe de que presente sobre el tema de seguridad", comentó el funcionario, quien buscará la candidatura de Morena al gobierno de Sonora -hoy en poder de la priísta Claudia Pavlovich-, cargo que también quiere la ex atleta y actual directora de la Conade, Gabriela Guevara con el apoyo del PT. En el caso de Querétaro, como es conocido, también hay dos tiradores cercanos al presidente de la República: El delegado de Bienestar, Gilberto Herrera Ruiz y el jefe de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto Castillo. Uno de los dos deberá entregar su carta de renuncia a más tardar la semana entrante. El otro aspirante morenista, Juan José Jiménez, no debería renunciar, por ser senador. Para Zacatecas, la carta más fuerte es David Monreal Ávila, actual coordinador general de Ganadería de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural del Gobierno de México y hermano del líder de la mayoría en el Senado, Ricardo Monreal. Hay quienes también señalan a Rocío Nahle como interesada. Y a pesar de que la secretaria de Energía nació en ese estado, su carrera la ha desarrollado en Veracruz, tierra que buscará gobernar más adelante. Por otro lado, hay más súper delegados de Bienestar que, además de Gilberto Herrera, podrían renunciar para competir por algún cargo en sus estados: El coordinador de los programas del gobierno federal en Guerrero, Pablo Amílcar Sandoval, buscará por segunda vez la gubernatura de su entidad natal. Ya el 1 de octubre anunció que dejaba su cargo para competir por la candidatura de Morena. Otra de las superdelegadas que podría renunciar a su cargo es Indira Vizcaíno, quien pretende la gubernatura de Colima. De acuerdo con algunas encuestas, la funcionaria ocupa el primer sitio entre las preferencias de los colimenses para ser su próxima gobernadora, en sustitución de Ignacio Peralta, seguida del panista Jorge Luis Preciado. Víctor Castro Cosío sería otro de los superdelegados que podría separarse de su cargo en los próximos días para buscar la nominación de Morena a la gubernatura de Baja California Sur. Tan solo unos meses después de asumir el cargo de coordinador de los programas federales, reconoció sus aspiraciones a contender por el cargo que dejará el panista Carlos Mendoza Davis, aquél de la fina frase de "te mamaste los dientes". Hace unas semanas, el presidente López Obrador comió en Palacio Nacional con sus delegados. Al término del encuentro se quedó a charlar con un reducidísimo grupo de colaboradores, entre los que estaba Gilberto Herrera. Con ellos habló de todo, dejando en claro las directrices de que en caso de renunciar para buscar lo electoral, no deben tocar los recursos del estado. La próxima semana seguiremos analizando perfiles de distintos estados del país. Mientras aquí y allá juegan al teléfono descompuesto con los suspirantes y las

**JUEVES 22 DE OCTUBRE DE 2020**

fechas fatales. Tic tac. **-OÍDO EN EL 1810-** Presentes. Que además del secretario de Educación del Estado, Alfredo Botello Montes y los alcaldes panistas Roberto Sosa Pichardo y Luis Bernardo Nava Guerrero, también asistieron a la misa de toma de posesión del Obispo Fidencio López Plaza, el martes pasado, el diputado federal Hugo Cabrera Ruiz del PRI, Sonia Rocha del PAN y los locales, entre ellos la presidenta Connie Herrera Martínez de Querétaro Independiente, el dirigente estatal panista Agustín Dorantes Lámbarri, más Antonio Zapata y Elsa Méndez con su esposo el transportista Juan Barrios. No se dejó ver ningún personaje de Morena. **-¡PREEEPAREN!**- Hoy. En punto de las 19:00 horas, el senador queretano Mauricio Kuri González, rendirá su II Informe de labores legislativas. Lo novedoso del tema es que por la pandemia, el también coordinador panista en la Cámara Alta, lo hará a través de Facebook Live que aunque no es lo mismo, evita contagios y reafirma su postura en torno al mal manejo de la pandemia. Bien. **-¡AAAPUNTEN!**- Poder femenino. La diputada federal priísta y futura candidata a la alcaldía de Querétaro, María Alemán, dará su segundo informe de labores en la sede del estatal del PRI el próximo viernes 30 de octubre en Sebastián de Gallegos 121, de El Pueblito, eso sí bajo estrictas medidas sanitarias. Originalmente se había invitado para este sábado, pero cambió la fecha a petición del dirigente nacional Alejandro Moreno "Alito" para acompañarla junto con su coordinador en San Lázaro, René Juárez. Espaldarazo. (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**